

# Socialismo Democrático exige cambio en estrategia de campaña de Tohá ante repunte de Jara en sondeos

**Distintos sondeos de opinión** hablan de un empate técnico entre las exministras. Esto es un factor de preocupación para los adherentes de Tohá. “Es imperativo que el comando haga una evaluación que imprima otro impulso a la campaña”, afirmó el senador Juan Luis Castro (PS).

## Cristóbal Fuentes

A solo 20 días de la primaria oficialista, que definirá la carta que represente al sector en la elección presidencial, la carrera entre Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD), las dos exministras del Presidente Gabriel Boric que buscan llegar a La Moneda, se estrechó.

De acuerdo a distintos sondeos de opinión, ambas estarían en un empate técnico a tres semanas de las elecciones primarias del 29 de junio.

Incluso, según la última entrega de Cadem, la candidata del Partido Comunista (PC) y Acción Humanista (8%) superó a la del Socialismo Democrático (7%) por un punto porcentual, lo que está dentro del margen del error.

En ese mismo estudio, adelantado por el Diario Financiero, y también en las mediciones de Critería, el precandidato del Frente Amplio, Gonzalo Winter, figura en una posición expectante en tercer lugar, seguido de su par de la FRVS, Jaime Mulet.

Lo cierto es que las encuestas solo son un elemento más dentro de los factores que sopesan los adherentes de Tohá con la mira puesta en el 29 de junio.

También se ha acrecentado una preocupación por la estrategia de Jara, que implica cuestionar los resultados de Tohá en el Ministerio del Interior, junto con destacar que ella sí fue capaz de sacar adelante proyectos como la reforma de pensiones y las 40 horas. Este punto lo ha remarcado en distintos debates y entrevistas.

Pero, además, en el Socialismo Democrático preocupa el alza de Jara debido a que existe un fuerte convencimiento sobre que la exministra del Interior es la única carta del sector lo suficientemente competitiva como para enfrentar a la derecha en la primera vuelta.

Si la candidata del Partido Comunista o Gonzalo Winter (Frente Amplio) se imponen en la primaria, creen en la coalición,

es probable que la primera vuelta sea entre José Antonio Kast (Partido Republicano) y Evelyn Matthei (Chile Vamos).

En consideración del avance de Jara, entre los adherentes de Tohá hay quienes exigen un cambio de estrategia.

Por ejemplo, el jefe de bancada de senadores del PS, Juan Luis Castro, dijo a este medio que “es imperativo que el comando de Carolina Tohá haga una evaluación que imprima una nueva dinámica y otro impulso a la campaña de Tohá, dado el escenario altamente competitivo y con riesgos para el triunfo de su candidatura en tres semanas más. Me parece que esto es perentorio y ojalá se traduzca en resultados inmediatos hacia todas las fuerzas que apoyamos a la candidata Carolina Tohá”.

En esa misma línea, el senador Pedro Araya (PPD) sostuvo que, después de conocer los resultados de las encuestas, “es importante que tanto la candidata como sus colaboradores más cercanos y el comando tomen nota, y que, en lo que queda de campaña, exista un cambio de estrategia a fin de lograr un triunfo en las primarias”. Araya propuso “reforzar la presencia de la candidata no solo en terreno, sino que también en redes sociales”.

El senador PPD, además, afirmó que “es importante que se ordenen las vocerías y se transmitan adecuadamente los mensajes, a fin de no cometer los errores que vimos con las declaraciones de (Óscar) Landerretche, que nada ayudan a fortalecer el mensaje de que Carolina Tohá puede unificar a la centroizquierda”.

Otros dirigentes de la coalición toman los resultados de las encuestas con más cautela. El jefe de bancada de los diputados PS, Juan Santana, sostuvo que “Cadem realiza mediciones semanales, por lo que no debería interpretarse como una señal de alarma, especialmente considerando que recién comienza la campaña (...)”.

SIGUE ►►

**SIGUE ►►**

Santana, además, calificó como “acertada” la estrategia de “aunar voluntades” de la campaña de Tohá. La semana pasada incluyó un hito: el respaldo de la Democracia Cristiana (DC). Por lo mismo, el diputado PS considera que “se debe continuar en esa línea”. Eso sí, reconoció que “toda campaña debe contemplar evaluaciones permanentes a lo largo del proceso”.

Desde el PC, en tanto, destacaron el posicionamiento de la exministra del Trabajo.

“En esta ocasión, nos benefició (la encuesta) porque aparece, por primera vez, Jeannette Jara, arriba de Carolina Tohá (...). Se está estimulando lo que hemos desarrollado: un despliegue nacional, de Arica a Punta Arenas, llevando adelante las razones por las que, nosotros creemos, la mejor persona (...) para representar a todo el sector (...) es Jeannette Jara”, dijo Lautaro Carmona, el presidente de los comunistas, ayer a Radio Nuevo Mundo.

La presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, aseveró que “lo que sí se puede ver con claridad es que ninguno de los candidatos del oficialismo hoy día se dispara en las encuestas”. “De hecho, las diferencias son de margen de error, por lo tanto, nosotros también estamos bien acostumbrados como Frente Amplio a que todas las encuestas nos dan por perdedores hasta que son las elecciones”, complementó.

**Winter lidera aportes**

El viernes 6 de junio, el Servicio Electoral (Servel) compartió una actualización de los aportes destinados, hasta el momento, a los cuatro candidatos a la primaria del oficialismo.

Según ese reporte, quien lidera continúa siendo el diputado Winter (Frente Amplio). De momento, acumula \$ 206 millones para su campaña. De la nueva actualización destaca que recibió aportes de los ministros Nicolás Grau (Economía, \$ 1,2 millones) y Francisco Figueroa (Bienes Nacionales, \$ 1,2 millones). Previamente, también aportaron los secretarios de Estado Giorgio Boccardo (Trabajo) y Javiera Toro (Desarrollo Social).

En el segundo lugar del ranking de los aportes está el también diputado Jaime Mulet, candidato de la Federación Regionalista Verde Social. Hasta el viernes, recibió \$ 63 millones en aportes.

Más atrás está Tohá, con \$ 28,4 millones de pesos. La cifra, sin embargo, aumentará esta semana, puesto que el PPD adelantó que en los próximos días hará un aporte de \$ 40 millones.

Por último, de acuerdo a los registros del Servel, Jara acumula \$ 5,2 millones. Sin embargo, desde el PC ya adelantaron que destinarán \$ 140 millones a la campaña de la exministra del Trabajo. ●



► La exministra del Trabajo y candidata del PC, Jeannette Jara.